

Compte-rendu de la réunion du Conseil de Quartier du 8 juillet 2024

Présents : Elisabeth Blachère, Thiphaine Masson, Yvon Lemarquand, Dominique Gille, Edith Cornet, Pascal Bœuf, Gilles Thomas, Simon Kedgley, Justine Nahon, Samuel Mecklenburg

Absents excusés : Stéphanie Marchand-Valat, Marthe Kelber, Marie-Georges Roux-Gilly, Micheline Firka, Jacques Beaumont, Josiane Massacrier.

Nous accueillons Thiphaine Masson, Directrice adjointe des centres sociaux de la Croix-Rousse et membre élue du bureau du Conseil de quartier. Les centres sociaux seront représentés alternativement par Thiphaine Masson, Hélène Rajalu et Bruno Habib.

1- Suite à la plénière du 17 juin, le bureau et les habitants doivent essayer de trouver une manière d'organisation différente.

Créer des commissions ? S'engager selon les thèmes ? Qui pour centraliser les informations ?

Ce sont les questions qui se posent à nous.

- Dans la perspective de cette nouvelle organisation, on parle de la création éventuelle de **commissions**. La commission de proximité avec ses patrouilles en charge de signaler les soucis sur la voie publique est à nouveau évoquée : nous l'avons abandonnée en raison de l'existence de la plate-forme Toodego qui permet à tout un chacun de signaler ce type de dysfonctionnement. Les expériences de son utilisation sont positives pour certains et moins selon d'autres.
- Un débat s'engage au sujet des **Diagnostics en marchant** qui en principe abordent un thème plus large : chemin vert, accès piéton aux quais de Saône....
- Simon qui nous signale (avec photo à l'appui) les inondations au niveau du passage piétons Hénon/ Philippe de Lassalle pourrait, en attendant, faire un signalement sur Toodego ; le sujet pourra être à nouveau évoqué si un Diagnostic en marchant est organisé à l'automne sur le sujet de **la Rue Hénon** avec le Quartier Centre, diagnostic auquel le président Philippe Vindras n'est pas du tout opposé.
- Des doutes sont exprimés par certains habitants quant à la volonté de la Mairie d'organiser ces diagnostics....

- On constate moins de présences à nos réunions : question de dates comme ce soir ? à la plénière du 17 juin : son organisation à la mairie n'a pas été favorable ?

Globalement peut-être un manque d'intérêt de la part des habitants ?

2- Quelques informations :

-Justine, membre de la Commission inter-conseils de quartier sur le **handicap** informe de l'organisation d'une journée de sensibilisation au handicap, particulièrement en matière sportive (thème porteur en raison de l'actualité des JO, qui ne doit pas cacher les autres absences en matière d'accueil scolaire ou d'hébergement). Cette journée du **23 novembre**, organisée avec le PSD, proposera du volley en fauteuil, de la danse country... elle sera suivie d'un spectacle : « Samuel » sur le thème de la trisomie par la Cie Le voyageur debout, présenté à la Maison des Associations.

- une question est posée quant à l'efficacité du **Collectif Pernon Apaisé**.

Rappel : Ce n'est pas une commission du CdQ mais bien un collectif d'habitants- parents d'élèves ,centre social et comité de locataires des tours Pernon- dans lequel des membres du Conseil de quartier ont été très présents. Le collectif a rencontré plusieurs élus (Ville de Lyon et Métropolitains) et a participé aux réunions organisés par la Mairie du 4, notamment avec les Polices municipales et nationales et au sein du Copil Pernon...

Son efficacité est constatée surtout en matière de police qui, par sa présence, a contribué à apaiser le secteur.

Nous avons proposé un CICA sur ce sujet en mars 2023, CICA très suivi.

Un coup de projecteur a été porté sur le quartier avec quelques conséquences, comme par exemple l'ouverture de la piscine en juillet dernier...

- Dominique nous fait part de sa participation à une réunion à l'initiative du centre social pour la création **d'une AMAP** à l'ouest : elle nous fera passer les infos.

3- Quelques dates :

-**Samedi 7 septembre** aura lieu le Forum des Associations. Comme chaque année un stand sera consacré aux 4 conseils de quartier.

Qui pourra représenter notre conseil ? Idéalement 2 ou 3 créneaux de présence.

Justine sera présente pour informer sur la commission inter-conseils de quartiers sur le handicap.

- **Mardi 23 juillet** : réunion à la mairie centrale au sujet de la troisième édition d'Ensemble en décembre. Pour rappel : notre conseil a participé aux deux premières éditions. Qui pour y participer ? Pour proposer quoi ?
- Concernant l'observatoire du **budget participatif** dont la première réunion aura lieu le 30 septembre, bien que ce sujet nous concerne suite aux réserves que nous avons énoncées lors d'un précédent conseil de quartier, il est convenu qu'il s'agit d'une démarche individuelle : chacun peut s'inscrire ou non.

En conclusion, pour nos prochaines réunions, et sur proposition de Thiphaine, il est convenu qu'à chaque réunion, un animateur ou animatrice et un ou une secrétaire se désignent....

Prochaine réunion au Centre social Pernon à 19 heures

lundi 16 septembre